

Plan greffe, Bureau France Rein, nouveau souffle et nouvelles perspectives

C'est avec une certaine émotion que je prends ma plume (ou plutôt mon clavier) pour écrire ce premier édit en ma qualité de président élu de France Rein. En effet, le Conseil d'Administration qui s'est réuni le 21 mai a entériné l'élection du bureau que je proposais, avec l'arrivée de trois nouveaux membres en plus des anciens. Je remercie les membres du Conseil d'Administration pour leur confiance et la légitimité qu'ils m'accordent.

Ce numéro de Lignes de Vie consacre son dossier au 4^e plan greffe 2022-2026 dévoilé par le Ministère des Solidarités et de la Santé le 14 mars dernier. L'ancien plan était arrivé à échéance, et force est de constater que celui-ci a été un échec, indépendamment de la crise sanitaire.

Un nouveau plan greffe fonde de nouveaux espoirs pour les personnes en attente d'organes, donne un nouveau souffle à la filière du don d'organes et remobilise les acteurs concernés. Et comme on apprend de ses erreurs, il n'est pas impossible de penser que l'expérience des trois précédents plans servira à ne pas retomber dans les mêmes travers. Cependant, au-delà des actions de France Rein et des moyens mis à disposition par les institutions pour faire progresser la cause du don d'organes, je crois qu'il est également possible d'agir au quotidien à "hauteur d'humain" en semant ici et là quelques petites graines autour de nous, par le biais de discussions en famille, entre amis, dans la sphère professionnelle, auprès de nos enfants et petits-enfants et ainsi "donner" à réfléchir sur cette question profondément humaine et philosophique qu'est le don d'organe. L'éducation est l'une des clés d'un monde plus solidaire et fraternel. Aujourd'hui cette solidarité prend les traits des visages de nos « deux reines pour un rein », qui ont bien voulu poser pour la photo de couverture de ce numéro. Après un long parcours semé d'embûches, Colette a reçu le rein de sa sœur jumelle Catherine qui a vécu la transplantation comme une autre expérience du don de vie. Je vous invite à lire leur témoignage page 24.

Au moment où les vacances d'été approchent à grands pas, nous avons souhaité traiter d'un sujet qui nous concerne tous : la mobilité pendant les vacances. La tension hospitalière liée à un manque cruel de personnel soignant s'est accentuée avec la pandémie de Covid-19. En France, les centres de dialyse notamment ceux installés dans des lieux de vacances, rencontrent d'énormes difficultés pour ouvrir leurs centres aux vacanciers car le quotidien est déjà trop compliqué à gérer. Néanmoins nous avons quand même voulu vous donner quelques clés pour prendre la clef des champs pendant la période estivale.

Il est temps de conclure cet édit avec une annonce qui est aussi une bonne nouvelle : le 7^e congrès de France Rein se tiendra le 25 novembre prochain à l'occasion des 50 ans de notre association. Il réunira les acteurs de la maladie rénale chronique autour de thématiques centrées sur l'amélioration de la prise en charge de la maladie chronique en faveur d'une meilleure qualité de vie des patients.

A bientôt,

Jan Marc Charrel
Président de France Rein

